

Website „650 Jahre – Geschichte der Universität Wien“:

<http://geschichte.univie.ac.at/>

Ein modern vernetzter Rückblick auf die Entwicklung der Universität von ihrer Gründung bis zur Gegenwart

Am 12. März 1365 gründete Herzog Rudolf IV. nach dem Vorbild der Pariser Sorbonne ein Generalstudium in Wien mit Promotionsrecht in allen "erlaubten" Wissenschaften. Das 650. Gründungsjubiläum bietet den Anlass für einen modernen digitalisierten Rückblick, der das Jubiläumsjahr überdauern und als "work in progress" mit neuen Beiträgen laufend ergänzt werden soll.

Die neue Website bietet mit hypertextuell vernetzten Inhalten vielseitige Zugänge. Den Einstieg in 650-jährige Geschichte ermöglichen die drei Hauptmenüpunkte "Thematiken", "Zeitleiste" und "Karte". Unter "Thematiken" sind die inhaltlichen Schwerpunkte "(Auf-)Brüche, Krisen und Konflikte", "Universitäre Kulturen", "Organisatorische Strukturen im historischen Wandel", "Universitäre Orte", "Wissenschaft und Studium", "AkteurInnen" und "Regional – Global" zusammengefasst. Über 130 Artikel und Beiträge bieten dazu vertiefende Informationen und umfangreiche Einblicke mit zahlreichen Abbildungen. Zeit- und Ortsbezüge können auf der interaktiven Zeitleiste und einem individuell nach Zeitabschnitten skalierbaren Stadtplan entdeckt werden. Die Website beinhaltet auch eine umfangreiche Personendatenbank, mit deren Hilfe man sich vollständige Listen aller FunktionärInnen der Universität Wien seit der Mitte des 19. Jahrhunderts anzeigen lassen kann; ebenso all jene, denen in diesem Zeitraum eine Ehrung durch die Universität zuteilwurde. In vielen Fällen enthalten diese Einträge auch kurze Biographien und Porträtbilder. Die Basis für die umfangreiche Bebilderung der Website bietet die digitalisierte Bildersammlung des Universitätsarchivs.

Die Universitätsgeschichte-Webseite ist ein Projekt des Bibliotheks- und Archivwesens der Universität Wien unter redaktioneller Leitung des Archivs der Universität Wien in Kooperation mit dem Forum Zeitgeschichte der Universität Wien. Die technische Umsetzung leisteten Martin Gasteiner und Julian Roedelius (R+G, Interactive creations for the humanities, arts and cultural institutions).

Die zahlreichen Textbeiträge stammen zum überwiegenden Teil von MitarbeiterInnen des Forums Zeitgeschichte und des Universitätsarchivs, aber auch von GastautorInnen aus der Universität Wien oder anderen Institutionen.

Am 23. April 2015 wurde die Website im Festsaal des Archivs der Öffentlichkeit präsentiert. Die Grußworte sprachen Vizerektor Karl Schwaha, Professor Dieter Schweizer vom Jubiläumsbüro, die Leiterin der DLE Bibliotheks- und Archivwesen Maria Seissl und der Vizedekan der Historisch-kulturwissenschaftlichen Fakultät Wolfgang Schmale. Die Vorstellung der Website erfolgte durch Thomas Maisel (Leiter des Universitätsarchivs), Katharina Kniefacz und Herbert Posch (beide Forum Zeitgeschichte der Universität Wien), sowie Martin Gasteiner. Ein Bericht davon erschien im Medienportal der Universität Wien: [„Per Mausclick durch die Geschichte der Universität Wien“](#).